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Todos juntos por Bahía Blanca
Solidaridad, preocupación, empatía, ayuda y dedicación es lo que se vivió especial-

mente el miércoles a la tarde cuando nuestros BVVB - Bomberos Voluntarios de Villa Ba-
llester  junto a vecinos cargaban el primer camión repleto de colchones, ropa, elementos 
de limpieza, agua para los damnificados de Bahía Blanca. La gesta comenzó el domingo 
con la recolección para los damnificados por las inundaciones del 7 de marzo e, inmedia-
tamente, la comunidad local respondió ampliamente.

“Debemos salir de esta grieta absurda 
y de un nivel de agresividad que no lleva a 
nada, creemos en los valores y la democra-
cia. En San Martín les agradezco a todos 
los bloques que hoy participan respetuosa-
mente, debemos estar más juntos”, fue una 
de las declaraciones del intendente san-
martinense Fernando Moreira que resonó 
el pasado martes 11 en la inauguración del 
año legislativo local en el Concejo Delibe-
rante de Gral. San Martín, donde subrayó la 
gravedad del ajuste del Gobierno nacional 
y el impacto en los recursos municipales.

“Ojalá podamos debatir ideas, pero hay 
cosas que no son materia de debate, que 
tienen que ver con los valores democrá-
ticos y republicanos, el respeto al otro, el 
diálogo y los consensos. Y de la democra-
cia en general”, dijo Moreira, quien también 
enfatizó en las medidas económicas imple-
mentadas por el Presidente desde diciem-
bre de 2023: “Lo más dramático es que las transferencias de origen nacional cayeron un 98%: son 23 mil 
millones de pesos que dejamos de recibir del Gobierno nacional en 2024. El Estado local también dejó de 
percibir otros 16 mil millones de pesos por el impacto del ajuste en el poder adquisitivo de las familias, que 
provocó una caída en el consumo y la producción, afectando los recursos municipales”.

“San Martín perdió el año pasado una parte muy importante del presupuesto, al mismo tiempo que au-
mentó la demanda social por la crisis. Sin embargo, gracias a una administración inteligente estuvimos pre-
sentes todos los días en cada rincón de la ciudad, poniendo énfasis en la atención de las poblaciones más 
afectadas y reforzando los dispositivos municipales”, aseguró.                                            Continúa en página 3

Moreira: "Nos hicimos cargo del ajuste, 
mantuvimos los programas y 

estuvimos cerca de las familias"

“Seguimos recibiendo donaciones, la situación es crítica y 
la ayuda sigue siendo indispensable”, dicen desde BVVB, 

orgullo de toda la comunidad de Ballester

Mañana sábado, desde las 19, el Espacio Cultural Municipal 
Ballester invita a compartir la inauguración de Obertura, su pri-
mera muestra del año de obras de artistas mujeres (ver página 4). 
Y, a las 20 comenzará un concierto protagonizado por artistas 
locales quienes homenajearán a ocho grandes artistas argenti-
nas a través de sus canciones.

Di Pace disertó 
en la LCISM

En la apertura del ciclo anual de disertaciones de la Liga 
del Comercio y la Industria de Gral. San Martín, el economista 
Damián Di Pace analizó la actualidad económica y compartió 
sugerencias para adoptar a favor de las pequeñas y medianas 
empresas en 2025.

Entre otros conceptos, expresó: 
*El objetivo del Gobierno es acumular reservas
*Hay mucho interés del Gobierno norteamericano para un 
acuerdo del Fondo con la Argentina
*Este año se avanzará aún más con el recorte del gasto público
*El esfuerzo nacional se pierde en lo local
*Hay que bajar aranceles y mejorar la competitividad
*En febrero pasado cayó el consumo masivo

Ver página 8

Los Bomberos de Villa Ballester, ejemplo de solidaridad, ya enviaron un camión repleto de donaciones y una camioneta con alimento para mascotas. 
La colecta continúa y hoy viernes saldrá otro camión. Desde el Municipio también convocan a los vecinos a hacer donaciones.

“Hoy a la mañana salió ya una camioneta con 3000 kg de alimentos para mascotas y 
también para hacer un poco de logística para ver cómo estaba la ruta”, dijo a este medio, 
el miércoles en plena tarea, César Mejean, presidente de la Asociación de BVVB, quien 
además contó que hoy viernes a la tarde saldrá un segundo camión, con más donaciones.
El tema de la logística es muy importante y nuestros bomberos lo saben bien, por eso algu-
nos, desde allá, trabajan para que las donaciones lleguen a los bahienses y “no queden en 
un depósito para que luego lo agarren los políticos”.

Desde el Gobierno de San Martín, al igual que muchos clubes y organizaciones locales 
implementaron colectas. “Nos solidariza-
mos con la comunidad de Bahía Blanca, que 
está sufriendo las trágicas consecuencias 
de un temporal inédito. Para todas las per-
sonas que puedan ayudar, dejamos el alias 
de la cuenta oficial de la Municipalidad de Bahía Blanca: Bahiaxbahia”, expresaron desde el Municipio. Y, para las empre-
sas e instituciones que pueden hacer donaciones, informaron que pueden coordinarlas a través de gba.gob.ar/donaciones.

Además, reciben donaciones hasta mañana sábado 22 en todos los centros de atención vecinal - CAVs, priorizando agua 
mineral, alimentos no perecederos, artículos de limpieza e higiene, útiles escolares, colchones, calzado en buen estado, toa-
llas y sábanas limpias.

Hoy, se pueden acercar donaciones, hasta las 15, a los CAVs de Ballester, Chilavert, Libertador, Bonich o José León 
Suárez.

 Mañana, sábado 15, de 9 a 13, en los CAVs de José León Suárez y San Martín. Y, el sábado 22 en las sedes de Barrio 
Libertador y Chilavert.

Alimentos, agua, colchones elementos de limpieza y mucho amor, 
de mano en mano, por los damnificados de Bahía Blanca.

Arte y música en el 
Mes de la Mujer

La Cámara de Empresaria de General San Martín y la 
Cámara Gastronómica de San Martín ofrecen cursos gratuitos 
para aprender o perfeccionar conocimientos. 

(Ver páginas 2 y 4)

Cursos gratuitos
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La Cámara Gastronómica de San Martín sigue cre-
ciendo en todos los sentidos. Además de tener cada vez 
más socios, ofrece más servicios y logra más beneficios 
para todos sus miembros.

Recientemente, la Cámara compartió una encuesta 
entre los gastronómicos sanmartinenses para conocer 
las problemáticas que aquejan al sector, con el fin de dis-
tinguir “cuales son las principales necesidades y poder 
ofrecer soluciones”, contó Nancy Benedetto, dirigente de 
la Cámara Gastronómica local.

Los ítems sobre los cuales consultaron fueron se-
guridad, iluminación, recolección de residuos, falta de 
capacitación para el personal, curso para dueños y en-
cargados, falta de compromiso por parte del personal, 
inflación, aumento de alquiler, servicios.

La principal demanda fue la falta de compromiso por 
parte del personal y, la segunda, el aumento en alquileres 
y servicios, las tasas e impuestos.

“Hubo más del 20 o el 30% de aumento según los 
locales, un aumento excesivo del gasto fijo y, si a eso le 
sumamos la inflación y la baja del consumo, es muy pre-
ocupante.  Hay sectores de gastronómicos que trabajan 
muy bien como en Puerto Madero o Palermo, pero no 
es la realidad de nuestro distrito. Acá trabajamos con el 
vecino y el trabajador que tiene un corte al mediodía y 
sale a comer en poco tiempo y con poca plata”, detalló 
Benedetto.

Cursos gratuitos de cocinero y bartender
La capacitación para dueños y encargados quedó 

en tercer lugar entre las necesidades del sector, por eso 
desde la Cámara se contactaron con UTHGRA - Unión 
de Trabajadores del Turismo, Hoteleros y Gastronómicos 
San Martín. Y, tras reunirse con su secretario general, 
Álvaro Escalante, acordaron realizar dos cursos gratuitos 
para los socios gastronómicos. 

El primero es de cocinero, con una duración de un 

La Cámara Gastronómica ofrece 
cursos y soluciones conjuntas

Ya está abierta la inscripción para los talleres de San Martín 
Digital, para aprender nuevas habilidades digitales de forma fácil y 
cerca de casa.

La Municipalidad junto con la Secretaría de Extensión y Vincu-
lación de la UNSAM ofrecen cursos de desarrollo web, javascript, 
edición de video profesional y para redes sociales e introducción a 
la fotografía y al diseño gráfico.

La inscripción debe realizarse en bit.ly/SanMartínDigital

Talleres de habilidades digitales

año y clases sema-
nales de 4 horas, a 
partir del próximo 17 
de marzo. 

El otro es de bar-
tender, a partir del 7 
de abril.

Ambos se cur-
sarán en la sede de 
UTHGRA San Mar-
tín (Prof. A.R. Vidal 
4189, San Martín), 
donde funciona la escuela gastronómica. 

Juntos, por soluciones para todos
La Cámara de Gastronómicos de San Martín nació 

ante la necesidad de alcanzar soluciones y mejoras para 
el sector en plena pandemia, cuando la situación era 
crítica y apremiaba encontrar salidas para poder seguir 
trabajando.

Nos unimos en 2020 y logramos mucho, como la exi-
mición de las tasas sindicales, de  ABL y el 50% en Segu-
ridad e Higiene, recordó Benedetto, quien lidera el equipo 
de Trede Bar Club.

“Somos dueños y sabemos lo que necesitamos; en-
tendemos 100% la problemática, la vivimos y buscamos 
las soluciones. Sabemos que solicitarlas grupalmente no 
es lo mismo que en forma individual, siempre el resultado 
es mejor”, aseguró y adelantó que están trabajando por 
“una ordenanza donde la inversión inicial, como sucede 
en otros municipios, permita un margen y sea reconocida 
a la hora de renegociar o alquilar un nuevo espacio”.

Sin duda el trabajo en equipo, junto a quienes com-
parten la problemática, ayuda a encontrar las mejores 
soluciones para todo el sector. 

Para conocer más, pedir información sobres los cur-
sos o algún asesoramiento, contactarse (11) 6664-0079.

r                                             
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Durante su discurso, que leyó durante unas dos ho-
ras, destacó el esfuerzo para atender la demanda de ali-
mentos en la red de 190 comedores y merenderos que 
abastece el Municipio, que aumentó un 30% en 2024, al 
mismo tiempo que el gobierno nacional retiró todos los 
fondos para esta asistencia. “El principal esfuerzo estuvo 
puesto en sostener y potenciar todos los dispositivos de 
cuidado y cercanía”, afirmó.

Las obras públicas fueron un eje central de su alocu-
ción. Aseguró que en San Martín el Gobierno nacional 
abandonó 34 de ellas y dijo: “Detrás de cada obra está la 
gente. No hay país en el mundo que no tenga una política 
de obra pública”. Y, como la Provincia y el Municipio si-
guieron llevando adelante una agenda conjunta, adelantó 
que en pocos días se va a inaugurar la Escuela Secun-
daria de Barrio Libertador, así como la continuidad de la 
red troncal de cloacas, la cuarta y última etapa de remo-
delación integral del Hospital Thompson, nuevos trabajos 
de repavimentación, entre otras tantas obras, como la 
pavimentación de calles y las obras pluviales en Costa 
Esperanza, donde está comenzando la construcción de 
141 viviendas con todos los servicios, en el marco de un 
convenio aprobado por el HCD en 2024.

En cuanto a la salud, Moreira destacó el aumento de 
la asistencia del Sistema Integral de Salud Municipal, que 
pasó a asistir a 184 mil personas el año pasado (26 mil 
más que en 2023) gracias a la ampliación de la Red de 
Centros y Postas de Atención Primaria a 24 espacios en 
total. Y, remarcó el trabajo del Sistema de Protección In-

               Moreira: "Nos hicimos cargo del ajuste, 
mantuvimos los programas y estuvimos cerca de las familias"

Luego de la apertura de sesiones del Concejo Deliberante de San Martín, el concejal Juan Eslaiman, del Frente 
Renovador, reconoció tres aspectos fundamentales de la gestión que encabeza el intendente Fernando Moreira: 

Servicios en marcha, a pesar de los recortes. Eslaiman, licenciado en Economía, puso el acento en que “el 
año que pasó, el Municipio soportó un recorte brutal impuesto por el Gobierno nacional, consistente en fondos que no 
envió y que alcanzó los 24.000 millones, recursos que retuvo el Gobierno nacional de manera arbitraria y que nunca 
llegaron al Municipio. Al mismo tiempo, por las políticas recesivas impuestas que generaron una caída histórica del 
consumo, la producción y las ventas en todo el país, el Municipio dejó de recaudar en las tasas municipales alrededor 
de 8 mil millones. Sin embargo, y a pesar de estos recortes inusitados, el Municipio de San Martín mantuvo todos los 
programas que lleva adelante en materia de salud, educación y desarrollo social”, afirmó. 

Continuidad de las obras. Otro aspecto que mencionó Eslaiman, y que ha resultado siempre muy sensible para 
la comunidad, fue el compromiso del Gobierno que encabeza Moreira con relación a las obras. 

“Pensemos que, este Gobierno nacional detuvo todas las obras, otra medida que ataca directamente las posibi-
lidades de progreso del distrito y, ante la cual, el Municipio tampoco se quedó de brazos cruzados y decidió la con-
tinuidad, con fondos propios, entendiendo que se trata de trabajos que requería San Martín, vinculados de manera 
directa con la calidad de vida de nuestros vecinos”, subrayó el concejal del FR. 

Reforzar la unidad. Para finalizar, Eslaiman destacó “la necesidad de actuar en conjunto, ante la grave situación 
que han generado algunas medidas del Gobierno nacional” y puso de relieve “la unidad, por encima de los matices 
que tienen los espacios y los dirigentes. Claro que no se trata de respaldar la unidad estratégica vinculada solo al 
aspecto electoral, sino, como una consecuencia lógica de compartir los mismos valores con Fernando Moreira, y que 
reflejan que estamos viendo lo mismo: primero, la necesidad de diferenciarnos de un Estado nacional que hace todo 
lo posible porque la gente viva cada vez peor y, por otro lado, la decisión de estar presentes como gobierno, ante 
el abandono de las autoridades nacionales, extremando esfuerzos y potenciando la gestión local”.

Eslaiman: “San Martín sigue sosteniendo obras y servicios”

tegral de personas en situación de violencia de género y 
del Sistema de Protección de Derechos de niñas, niños 
y adolescentes, que atendieron más casos y de mayor 
gravedad en 2024. Además, resaltó la continuidad de to-
dos los programas educativos, culturales y para las infan-
cias y juventudes del Municipio. “Estamos convencidos 
de que el Estado local debe acompañar el desarrollo de 
la comunidad de manera integral, mucho más cuando el 
Estado Nacional se corre de las demandas sociales”.

En cuanto a la seguridad, sostuvo: “Queremos su-
marnos al reclamo que el gobernador Axel Kicillof viene 
realizando al Gobierno nacional, por su decisión de elimi-
nar el Fondo Provincial de Seguridad por segundo año: 
se trata de 750 mil millones de pesos que deberían ser 
destinados a la lucha contra el delito en el Conurbano”. 
Y agregó: “Estos fondos podrían haberse materializado 
en nuevos móviles para patrullar la ciudad, combustible, 
equipamiento. Más que amenazar con la intervención de 
la Provincia, el presidente debería respetar a las y los 
bonaerenses y cumplir con sus responsabilidades”. Y re-
marcó el anuncio de Kicillof de más financiamiento para 
equipamiento y prevención, además del envío de fondos 
a Municipios para fortalecer la seguridad.

En el tramo final, Moreira enfatizó: “En San Martín go-
bernamos con la certeza de que una sociedad más justa 
e igualitaria es posible si hay un Estado presente, cerca-
no e inteligente que acompañe el desarrollo de la comu-
nidad. Por supuesto, defendemos la democracia y respe-
tamos el mandato electoral del Gobierno nacional, pero la 

gente no los 
votó para lle-
var adelante 
una revolu-
ción cultural 
o para des-
truir el Esta-
do, sino para 
resolver los 
p r o b l e m a s 
pendientes”. 
Lamentó que 
en vez de 
debatir ideas 
hoy primen 
las agresio-
nes e invitó 
a todas las 
fuerzas políti-
cas a profun-
dizar el diálo-
go: “Nosotros 
vamos a seguir intentando construir consensos como lo 
conseguimos en todos estos años, haciendo de San Martín 
un lugar de convivencia democrática constructiva”.

Antes de terminar, el intendente se solidarizó con la 
comunidad de Bahía Blanca y destacó la campaña de do-
naciones activada en todo el país y en el Municipio de 
San Martín para colaborar con las familias damnificadas.

Viene de tapa

Los concejales Xana Rodríguez, Juan Eslaiman y Andrés 
Ceriani, junto al intendente Moreira,

 en el Concejo Deliberante
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P R O F E S I O N A L E S

Lunes, miércoles y jueves de 15:00 a 18:30

La cartelera municipal gratuita de este mes de marzo 
ofrece variadas propuestas. Algunas de ellas son:

Obertura y más en el Cultural Ballester
Mañana sába-

do 15, en el mar-
co del Mes de la 
Mujer, se inaugura 
Obertura, momen-
tos antes del inicio, 
la primera muestra 
colectiva, en la que 
el público tendrá 
la oportunidad de 
apreciar los graba-
dos de Zulema Pe-
truschansky y es-
culturas de Yamila Cartannilica y Gabriela Alonso Strnad.

La exposición invita a explorar la riqueza de sus vi-
siones como artistas mujeres presentando obras que, ya 
sea en papel, madera o metal, transforman las formas 
preexistentes, dando paso a nuevas composiciones y en-
sambles abstractos que invitan a la contemplación y al 
diálogo.

La apertura será a las 19, en el Espacio Cultural Mu-
nicipal Ballester, Vicente López 2946 y podrá visitarse de 
lunes a viernes de 9 a 20 y sábados de 16 a 20

La muestra se podrá visitar hasta el 26 de abril y con-
tará con diversas actividades en el marco de la exposición, 
entre ellas, en este mes de marzo, el conversatorio proyec-
to “En el mar del amor”, con Gabriela Cassano, el sábado 
22 a las 17 y a las 18.30, Jam de Dibujo - Memoria Corpo-
ral, a cargo de Walter Coelho, para mayores de 18 años

El viernes 28 de marzo, desde las 20, habrá una in-
tervención poética teatral de mujeres, con Yerbabuena y 
Marisa Bredice.

También, habrá visitas para el público en general, para 
escuelas e instituciones, por consultas visitar culturalvilla-
ballester@sanmartin.gob.ar o llamar al (11) 3148- 9014. 

Noches de Jazz. Además, hoy, 14 de marzo, regre-
san las nochecitas de jazz, con la música de Julia Mos-
cardini, a las 20.30.

Y el viernes 21, a las 18:30 habrá jazz y Lindy Hop.
Feli Colina se presenta este domingo 16, a las 17:00, 

en el anfiteatro de la plaza Mitre, junto a bandas locales, 
desde las 17 en Lacroze y Prof. Simon, Chilavert.

Cartelera Las actividades son con entrada libre y gratuita, a no ser que se indique lo contrario.
La información es proporcionada por cada una de las instituciones

Teatro. También el 16, a las 18:00 se presenta Bra-
sas, de Rogelio Borra García, a cargo de la Comedia Mu-
nicipal, dirigida por Claudia Soler en el Galpón Cultural 
San Andrés.

Teatro a beneficio de Bahía  Blanca
Por segunda 

vez, en la Coral 
Alemana Balles-
ter, se presenta 
este sábado 15 
“¿Y si todo sale 
mal?”, la obra 
que hace reir y 
disfrutar a todos.

La función 
será a las 20 y 
como en todas 
anteriores funcio-
nes, como entra-
da se solicitan 
alimentos no perecederos, que serán destinados nueva-
mente al ciudad de Bahía Blanca.

Los interesados en aprovechar esta excelente oportu-
nidad para divertirse y ayudar pueden reservar entradas 
en la sede de la Coral, en Prof. Simon 2520, Chilavert, o 
al (11) 3665-3898. 

Relatos de Radio Furgón
Este sábado 15 de marzo, en el Centro Cultural Espa-

cios de Villa Ballester se presenta “Trasnoches de whisky 
y otros relatos de Radio 
Furgón” el libro escrito por 
Christian Gastaldi y Martín 
de Lima.

Ambos, fundadores y di-
rectores del proyecto de co-
municación alternativa Ra-
dio Furgón, presentan en su 
obra una serie de cuentos 
referenciados en la emisora 
de Villa Ballester con una 
clara intención de dejar un 
registro escrito de aquellos 
años radiofónicos e invitan 
a compartir un viaje junto a personajes entrañables. 

La cita es a las 20:30, en Witcomb 2623, Villa Ballester

Cursos gratuitos en la CESaM
La Cámara Empresaria de General San Martín, presidida por Daniel Greco, 

arrancó los cursos gratuitos de este 2025 para todos sus socios. 
Para este mes de marzo están programados los siguientes cursos presenciales:

** Alternativas de inversiones y evaluación de opciones luego del blanqueo de ca-
pitales, a cargo de Mauro Fortini -  Allaria, el próximo jueves 20, de 18:00 a 19:30. 
** Herramientas para mejorar la gestión de tu comercio o empresa, a cargo del 
ingeniero industrial Mariano Cicala, el jueves 27, de 19:00 a 20:30. 

Además, como adelanto, informaron a este medio que en abril y mayo pondrán 
a disposición de todos sus socios los cursos de:
**Escucha activa en el ámbito laboral, el jueves 11 de abril de 8:30 a 9:30. 
**Equipos de alto rendimiento, el viernes 9 de mayo de 8:30 a 9:30 hs. 

Los interesados en participar ya pueden inscribirse en recepción@camaraempresaria.com o al (11) 3062-3338
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Tras las palabras del intendente de San Martín, Fernando 
Moreira, en la apertura de sesiones ordinarias 2025, este 
martes 11 de marzo, en el Concejo Deliberante, conceja-
les de bloques no oficialistas opinaron sobre las conside-
raciones del titular del Ejecutivo local:

Analía Mairano - Espacio Abierto
Es mi cuarto año de estos discursos y seguimos escu-

chando las mismas cosas, un Hospital Thompson que no 
se termina nunca y echarle la culpa al oficialismo nacional 
de las obras no terminadas. Hay que hacerse cargo de lo 
propio.

Llamó la atención la poca importancia para la seguri-
dad, donde las 1300 cámaras no alcanzan y necesitamos 
más patrullas y policías. Desde nuestro bloque propone-
mos que la policía municipal pueda portar armas, como 
en San Isidro.

Somos una oposición constructiva, aplaudimos lo que 
está bien y auditamos lo que está mal. Me pareció un dis-
curso bastante pobre. Y se habló de las políticas de géne-
ro, pero la Comisión de Género del Concejo Deliberante 
no está funcionando.

Ramiro Alonso López y Carolina Elvedz – PRO
A través de las redes, los concejales que responden a 

Santiago Medrano -ex ministro bonaerense junto a María 
E. Vidal-, expresaron:

De inseguridad nada. Nos comimos dos horas de 
discurso esperando que diga realmente cuáles son los 
problemas que tienen los vecinos de San Martín y, de la 
inseguridad solamente habló 2 minutos. No dijo ni una 
sola propuesta, no dijo qué iba a hacer con respecto a la 
inseguridad aquí en San Martín y como hace siempre, no 
se hizo cargo de sus errores y de sus falencias y le echa 
la culpa al Gobierno nacional.

Por su parte, Elvedz, expresó que el Intendente nos 

Concejo Deliberante: Voces opositoras tras 
el discurso del intendente Moreira

dedicó un solo párrafo a la política ambiental. Un poco me 
llamó la atención porque nos habló del futuro sostenible y 
del Día Verde, pero la verdad es que todos sabemos que 
San Martín está sucio, lleno de basurales y con los pastos 
altos, lo vemos todos los días.

Santiago Echevarrieta - Coalición Cívica
Uno esperaba que hablara de los problemas de los 

vecinos, como la seguridad y las obras públicas o el plan 
de bacheo y luminarias, que se encuentran en un estado 
de emergencia, obras que se financian con el presupues-
to municipal. 

Escuchamos un discurso totalmente politizado, po-
niéndose el traje de víctima y no hablando del gobernador 
Kicillof, que también tiene que dar respuestas. No habló 
de la gestión del ex presidente Alberto Fernández cuan-
do llegaron fondos nacionales, pero no vimos obras en el 
distrito. 

Las tasas de San Martín son las más caras de la Pro-
vincia, con un incremento por encima de la inflación. Mo-
reira perdió la oportunidad de dar un mensaje conciliador 
para los vecinos que no lo votaron. Fue un mensaje para 
la tribuna y la militancia.  

Del área de seguridad, sólo habló media carilla y no 
dijo cuál es el plan de seguridad para prevenir el delito, 
ni cuál es el presupuesto y la inversión en tecnología. Se 
debe declarar la emergencia en seguridad.    

Andrés Petrillo – Nuevo PRO
Este Intendente y su gestión se vienen repitiendo año 

tras año. Lamentablemente, nada nuevo que nos dé la 
pauta que este Municipio quiere crecer y ocuparse de los 
problemas de los vecinos de San Martín.

Hoy para el vecino la inseguridad, la falta de obras im-
portantes, el empleo, el fomento al comercio y la industria 
son los primeros problemas. Sin embargo, el Intendente 

sigue escurriendo el esfuerzo que realizan los comercian-
tes e industriales que pagan sus tasas en clientelismo y 
asistencialismo.

Se sigue reafirmando lo que todos sabemos de los 
gobiernos de Unión por la Patria, que tienen la presión 
fiscal como receta, con cada vez más tasas e impuestos 
para seguir financiando un festival de empleo público y 
obras que no se concluyeron, que venían con financia-
miento del gobierno anterior y que no se terminaron sólo 
por ineptitud.

Como conclusión, escuchamos lo de siempre, echarle 
la culpa a otro, poner a los responsables fuera de San 
Martín.

En materia de seguridad hace cuatro años vienen 
anunciando la misma cantidad de cámaras, si compara-
mos con otros municipios vemos que San Martín no tiene 
una correcta vigilancia de su territorio. Hay falta de móvi-
les y policías, además de equipamiento. 

Santiago Leo - Unión, Renovación y Fe - LLA
Como partido que trabajamos en la tercera vía, recono-

cemos las cuestiones positivas que se hacen, pero hoy el 
Intendente dejó un poco de lado el tema de la inseguridad 
en San Martín y también faltó reforzar el área de salud.

El Intendente habló del Hospital Thompson, pero hace 
18 años que está en construcción, hay que hacer una au-
tocrítica en el relato. También habló de las cosas positivas 
y que acompañamos. Pero falta mucho por hacer.

Los vecinos de San Martín necesitan más seguridad, 
más acceso a la salud y limpieza en las calles. Faltó más 
énfasis en generar para San Martín un plan para la se-
guridad. Es negativo que no haya financiamiento nacional 
para las obras y en eso coincido con el discurso. Valora-
mos las cosas positivas y marcamos las que se hacen mal.     

Sebastián Cejas   

Analía Mairano Ramiro Alonso López Carolina Elvedz Santiago Echevarrieta Andrés Petrillo      Santiago Leo 
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Rincón

Por la Prof. Nora A. de Fasani
(Premio Cuna de la Tradición del Círculo

de Periodistas de Gral. San Martín)

Polentitas
RECETAS

Norberto Nuñez, amigo y fiel lector de Reflejos, ce-
lebra mañana 15 de marzo el inicio de su nuevo año. 
Muchas felicidades y salud para el futuro.

María Beatriz López arrancará una nueva vuelta al 
sol, el próximo 18 de marzo. Para ese día le deseamos, 
al igual que sus seres queridos, todo lo mejor. 

María del Pilar Rotondo celebrará el jueves 20, sus 
saludables 89 años. Con mucho cariño, su familia feste-
jará sus casi 90.

INGREDIENTES 
* 1 taza de polenta rápida
* Queso rallado
* Zanahoria rallada
* 2 huevos

14 de marzo de 2025

En lo alto vive,
en lo alto mora
en lo alto teje

la tejedora
¿Quién es?

Una obra de arte que nos ofrece la naturaleza es la te-
laraña, difícil de competir para la mano del hombre por su 
trabajo y por el tiempo que la araña tarda en confeccionar 
su obra, no más de cuarenta minutos.

La araña, al comenzar su trabajo hace una inspección 
del lugar donde la emplazará. Tiende primero un puente 
entre dos puntos que luego recorrerá varias veces.

Desde el medio de ese puente se deja caer vertical-
mente y luego tiende hilos a derecha e izquierda formando 
la urdimbre de la tela.

Terminando esto, teje los demás rayos y los une entre 
sí en forma de rueda.

La araña se instala en el centro cabeza abajo y con las 
ocho patas estiradas espera a su presa.

Rápidamente detecta al insecto por la vibración 
Luego lo rodea varias veces cubriéndolo con una de 

sus secreciones, distintas a la que usa para formar la tela.
Puede producir cuatro sustancias: la que usa para los 

hilos secos, la que usa para los hilos pegajosos, la seda 
para aprisionar a sus víctimas y la que usa para hacer los 
capullos donde conserva los huevos.

Con tiempo bueno la araña ocupa el centro de la tela, 
pero con tormenta la abandona para guardarse de la lluvia.

Es muy viva.

PROCEDIMIENTO:
* Preparar una taza de 
polenta rápida siguiendo 
las instrucciones del pa-
quete. 
* En un recipiente mezclar 
la polenta con la zanahoria 
rallada (o la verdura elegida), el queso y los 2 huevos. Re-
volver hasta que esté bien integrado formando una pasta.
* Colocar en moldes para muffin y cocinar al horno a 200º 
hasta que estén bien dorados, aproximadamente unos 
15-20 minutos.

Una receta más ideal para preparar como 
vianda escolar, que puede prepararse variando de 
verdura para ir cambiando el sabor. La zanahoria 
rallada puede cambiarse por zapallito, berenjena, 

remolacha, choclo. 

Un arácnido muy particular

TALLER DE CHAPA Y PINTURA
 “JOSÉ TIESO”

11.5713.6037  /  @danieltieso@gmail.com
Diego Pombo 4041 – San Andrés

www.tallertieso.com

… cuál es el nombre del barco que salvó a algunos de los 
náufragos del Titanic?

Olimpyc - California - Silfides

Respuesta: California 

¿Sabes …

El “Taller de Chapa y Pintura José Tieso" celebró el 
pasado 8 de marzo sus 60 años en el barrio.  Con cien-
to de anécdotas y un trabajo impecable, en Diego Pombo 
4041, San Andrés, funciona hace seis décadas con el re-
conocimiento y cariño de sus fieles clientes.

Por allí pasaron los últimos 60 años de la familia Tieso. 
José comenzó el 8 de marzo de 1965, acompañado por 
tres trabajadores. Hoy, su hijo Daniel y su nieto Maxi con-
tinúan orgullosos la tarea, con la misma responsabilidad y 
compromiso de siempre. 

Creciendo año a año, los Tieso atendieron a particula-
res y compañías de seguro y lo siguen haciendo. La histo-
ria es larga, pero sencilla, siempre priorizando el trabajo, 
lograron llegar a este exitoso presente. Por el taller pa-
saron todo tipo de autos, hasta alguna Ferrari, Porsche y 
Mercedes Benz. Llegaron a alquilar un galpón a la vuelta 
del taller, donde se dedicaban solamente a trabajar con los 
clásicos, recuerdan.

El festejo contó con amigos y clientes. Además de brin-
dar y apagar las velitas, recibieron un especial reconocimiento de ACBa- Asociación de Clásicos 
de Ballester, una placa del team de carreras Osso, que integra Daniel, y otra de Carlos Diforti cuyo 
padre fue un íntimo amigo de José, el fundador del taller.  

“La idea es siempre trabajar haciendo bien las cosas, lo mejor que se pueda”, dice Dani, quien 
ya está -poco a poco- delegando sus funciones en Maxi, continuando con la historia de padre a hijo 
y de hijo a nieto, siempre manteniendo la atención y la responsabilidad en el trabajo como prioridad.

60 años de trabajo en el barrio

Maxi, José, Carlos Diforti y Daniel Tieso 
durante el festejo
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FARMACIAS DE TURNO

Para la semana

14 de marzo de 2025

Viernes 14
AGUER Prof. Aguer 5989 Chilavert-4729-3835
ELARRE José Ingenieros 799 J.L.Suárez-4720-4712
LA NOBLEZA (Carrefour) Av. San Martín y Gral. Paz-
4755-8919
ANT FARM. del AGUILA Alvear 251 Ballester – 4512-5204

Sábado 15
SANTORO San Lorenzo 3268 San Andrés-4767-4487
GALVAGNI Moreno 1355 Villa Ballester-4768-6917
MARTINELLI Mitre 5502 Villa Ballester-4768-1435
CENTRAL San Lorenzo 1 San Martín 4755-4617
ANT FARM. del AGUILA Alvear 251 Ballester –4512-5204

Domingo 16
ANT.FCIA del ÁGUILA Alvear 251 V.Ballester 45125204
ROCCHI América 500 Villa Ballester-4738-6959
CHECCHIA Libertad 501 Villa Ballester-4768-1927
ZAKROISKY 25 de Mayo 102 José León Suárez- 
4729-8416
DE SANTIS Sarandi 4946 Ballester 4848-1667

Lunes 17
ANT. FAR. Del ÁGUILA Alvear 251 Villa Ballester–
4512-5203/5204
LADNER Libertad 6744 José León Suárez-4729-9993
WAPNER Artigas 6630 José León Suárez-4729-4345
CALDERON Rivero 4551 V. Bonich 4767-5777

Martes 18
ERRAMOUSPE 9 de Julio 4787 Villa Ballester- 4738-6028
ALBAMONTE Artigas 7572 José León Suárez- 4729-8028
SAN JORGE Lamadrid 1302 Villa Ballester-4768-0354
SAN ANDRÉS GOLF J.M.Campos y Marengo San An-
drés- 4755-0183

Miércoles 19
DOLFATO Av. Márquez 2552 J.L.Suárez- 4729-8655/4855
SAN MARTÍN CENTER S.C.S. San Lorenzo 3773 Villa
Ballester- 4767-3738
LERANA 9 de Julio 6016 Villa Ballester- 4739-2897
LORA OLANO Rivadavia 4603 San Martín 4754-0728
BENEDETTI Av. de Mayo y J.Hernández V.Bonich
4764-5452

Jueves 20
TIBI Campichuelo 3800 Villa Ballester-4729-7695
CRUCCISan Lorenzo 3002 San ANdrés- 4713-
9419/4753-8071
PEDRAZZA S.C.S. J.M.Campos y Calle 21 Villa Con-
cepción- 4753-7942
TROPEZON Av de Mayo 6037 Villa Libertad 4716-6287

Necrológicas
Beatriz Méndez viuda de De Brasi

Falleció a los 98 años, el pasado 25 de febrero. Se domici-
liaba en Villa Ballester.

Argelia Cervanda Juárez viuda de Mariani
A los 90 años falleció el 6 de marzo pasado. Residía en Villa 
Ballester.

Las fallecidas anteriores fueron inhumadas en 
el Crematorio de San Martín.

Ernesto José Ledesma
El pasado 1ro. de marzo falleció a los 76 años. Vivía en Boulogne.

Erika Ana Dominga Heyer
Falleció a los 82 años, el pasado 1ro. de marzo. Se domici-
liaba en Villa Ballester.

Los anteriores fallecidos fueron inhumados en 
el Crematorio de Boulogne.

Elba Angélica Maluende viuda de Cuevas
A los 79 años falleció el 4 de marzo pasado. Residía en Villa Ba-
llester y fue inhumada en el Cementerio Municipal de San Martín.

Jose Di Menna
El pasado 7 de marzo falleció a los 67 años. Vivía en Villa Ade-
lina y fue inhumado en el Cementerio Municipal de San Martín.

Suboficial Mayor Retirado Ramón Desiderio Gauto
Falleció a los 79 años, el pasado 2 de marzo. Se domiciliaba 
en San Andrés y fue inhumado en el Crematorio Privado de 
San Martin. 

Los sepelios que anteceden 
fueron atendidos por M. Menini

El viernes 7 
de marzo partió 
Nilda Romero. O 
"negrita" como 
le supieron decir 
sus padres y her-
manos.

Despedimos 
a la bisabuela de 
Cata y de India. 
A la abuela de 
Pamela, María, 
Antonela, Mauro, Martin, Victoria, Azul y Santi. A la 
mamá de Patri, Gini y Billi.
A quien fue docente y se convirtió en "La Profe" como 
muchos le decían ex alumnos que devinieron en ami-
gos en los últimos años.

Pero a quien además de todos esos roles que llevó 
adelante, con amor y compañía, fue una figura impor-
tante en la política de San Martín: 1era. concejal del 
partido, consejera escolar, secretaria de Gobierno mu-
nicipal. Además de haber sido parte de la historia de la 
democracia de este país, siendo diputada constituyen-
te en aquel 1994 en Santa Fe.

Despedimos a alguien que desde sus 14 años hizo 
de la política una forma de vida, acompañando siempre 
la pasión por la educación.

Nos queda en la familia su lucha incansable por los 
ideales. La fuerza de una guerrera. El amor y la entrega 
por sus convicciones. Pero sobre todo nos quedará en 
la piel la fuerza de sus abrazos y su voz consejera para 
nunca rendirnos e ir por nuestros sueños.

Te vamos a extrañar cada día.¡Gracias por tanto!
Anto y familia

Nilda Romero
Fallecimiento



El semanario más antiguo
 de Gral. San Martín,

 con 95 años al servicio
de la comunidad

8

Reflejos de La Ciudad
tiene sus raíces en 

“Reflejos”, el antiguo 
semanario

 ballesterense fundado 
el 1º de Mayo de 1929.

Una trayectoria
 periodística que

 no se interrumpe.
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Manipulación de alimentos

Di Pace en la LCISM: “Es necesario mejorar la 
competitividad de la economía y bajar impuestos”

Inaugurando su ciclo anual de disertaciones, el pa-
sado viernes 7, la Liga del Comercio y la Industria 
de Gral. San Martín-LCISM, presidida por Roberto 
Arévalo, ofreció una disertación del economista Da-
mián Di Pace, titulada “Visión 2025” y vinculada a la 
actualidad económica.

En su exposición, Di Pace trazó un panorama de la 
actualidad de la micro y macroeconomía, con su eva-
luación de las medidas económicas adoptadas por el 
Gobierno nacional ante el anunciado acuerdo con el 
Fondo Monetario Internacional y finalizó con sugeren-
cias para adoptar a favor de las pequeñas y medianas 
empresas en 2025.

En relación con las reservas del Banco Central, se-
ñaló que en los últimos meses esa entidad “no logró su-
bir la cantidad de reservas” y frente a ese panorama su-
brayó la suba del riesgo país desde enero hasta marzo.

“El objetivo del Gobierno es acumular reservas y bajar 
el riesgo país tras el acuerdo con el Fondo. Así se po-
dría tomar deuda en el mercado”, continuó y enfatizó que 
“hay mucho interés del Gobierno norteamericano para un 
acuerdo del Fondo con la Argentina”. Opinó que “no se 
va a devaluar” el peso argentino, aunque lo vinculó a la 
intervención del Gobierno en el mercado paralelo del dólar 
financiero. Para mantener esa cotización, “habrá una inter-
vención del Banco Central, pero no será infinita”, aventuró.

Frente al decreto emitido por el Gobierno nacional 
para aprobar el acuerdo con el Fondo Monetario, sin la 
aprobación legislativa, Di Pace afirmó que “el Gobierno 
no tiene una oposición dialoguista en el Congreso”.

“Los motores del crecimiento de la economía son la 
energía y el crédito. Con el gasoducto habrá 7000 millo-
nes de dólares, más ingresos por minerales como oro y 
litio. Y se mantiene el superávit fiscal, que no se negocia. 
Este año se avanzará aún más con el recorte del gasto 
público en todas las áreas”, anunció.

También afirmó que la Argentina debe afrontar este año 
deuda soberana por 20 mil millones de dólares, cuando hoy 
tenemos reservas negativas por 7000 millones y por eso 
“se necesitan dólares, en un año donde la recuperación 
económica demandará más divisas por importaciones”. UN CLÁSICO DE 

BALLESTER

MÁS 50 AÑOS VENDIENDO CON
 SEGURIDAD Y CONFIANZA

www.INMOBILIARIAALONSO.COM.AR

PUEYRREDON 2797 - VILLA BALLESTER

4768-8500

Di Pace agregó que el llamado cepo cambiario “es 
un obstáculo para la llegada de la inversión extranjera 
directa y para que el sector privado local invierta, tam-
bién”. “Este es un proceso muy complejo, pero estoy con-
vencido que quiero que gane las elecciones el mensaje 
de baja de impuestos, no importa qué partido político lo 
impulse. Es necesario mejorar la competitividad de la 
economía”, continuó.

En relación con la presión tributaria aseguró: “Hay 
motosierra a nivel nacional, pero en las provincias y mu-
nicipios aumentan ingresos brutos y otras tasas. Y siguen 
subiendo. Así, el esfuerzo nacional se pierde en lo local. 
Y la sociedad se cansó de esa situación. No hay eficien-
cia en la administración pública”.

Finalmente, subrayó que “necesitamos que la Argentina 
salga al mundo y genere divisas. Y no lo va a realizar si no 
hay reformas. La industria tiene la capacidad instalada del 
62% y esos volúmenes van a crecer en sectores como mi-
nería y otros en un contexto de apertura económica. Para 
eso hay que bajar aranceles y mejorar la competitividad”.

Y concluyó que “Argentina necesita comenzar un 
proceso de crecimiento sostenido”, pero advirtió que “en 
febrero pasado cayó el consumo masivo” y aventuró que 
“vamos a tener un primer semestre complejo”.

Sebastián Cejas           

Comprometidos con la comunidad como hace más de 20 años
CASA RADICAL

COMPROMISO SOCIAL - Asociación Civil   /   CONSULTORIOS EXTERNOS COMUNITARIOS

Boulevard Ballester 7430 - José León Suárez
7709-1131

Witcomb 2498 - Villa Ballester
7722-2811

Únicas dos sedes:

Fernando E. González


